

## R80108 落五小 第3学期始業式

### 【児童への話】

新年が明けました。皆さん、今年もよろしくお願ひします。皆さんの顔を見ると、充実した冬休みを過ごし、3学期の学校生活への希望をもって登校してきたことが伝わってきます。1・2学期や冬休み以上に楽しく、成長できる3学期にしていきましょう。先生たちも、皆さんと学習、生活できるのがとても楽しみです。さて、この始業式で、校長先生から2学期最初にお話ししたのと同じことを、もう一度皆さんにお話しします。とても大切なお話だからです。よく聞いてください。

昨年、全国で子どもの身体を触ったり、子どもの写真をこっそり撮ったりして逮捕された7人の学校の先生のニュースが流れました。東京都の先生も含まれていて、校長先生はとても怒っています。大人が、ましてや学校の先生が、皆さんをよくない目で見ることは、絶対にあってはならないことです。

皆さんに改めて、ふたつのことをお願いします。

ひとつ、「自分や友達を大切にすること」です。

皆さんの身体や心は、皆さんだけの大切なものです。同じように、友達の身体や心も、とても大切なものです。ぶつたり蹴ったりする暴力、嫌なことを言う言葉の暴力、それから、皆さんの身体の大事な部分を見ようしたり触ろうとしたりすることは、友達どうしでも、大人でも絶対にしてはならないことです。もしも誰かが皆さんに近寄ってきて嫌なことをされそうになった時には、はっきりと「いやだ！」と言って、逃げてください。メールやラインだったら、その人とのやりとりはしないようにしてください。皆さんに暴力や、気持ち悪いと思うようなことをしてはいけないのは、先生たちも同じです。先生たちは、学校の中でも、学校の外でも、みなさんに嫌なことをしてはいけないルールを守ります。もしも、ルールを守らない先生がいたら、皆さんは「いやです」と言ってよいのです。そのことをよく覚えておいてください。

ふたつ、「嫌なことがあったら」です。

友達や先生たちを含む大人が、皆さんに嫌だなと思うことをしてたら、どうしますか？その時はすぐに、お家の方や他の大人の人に教えてください。皆さんに安心して話せる人に、すぐに知らせてください。落五小の先生たちでしたら、誰に話してくれても大丈夫です。なお、先生たちは、皆さんに必要以上に触ったり、他の人がいけない場所でふたりだけになったり、ラインで皆さんとつながったりすることは絶対にしない約束になっています。これは、落五小から卒業したり、落五小から離れた場所だったりしても、同じように絶対にしない約束です。よく覚えておいてください。

知っている人には話しくいなと思う人は、今日、改めて配るお家の方へのお手紙の相談先への相談や、折つて郵便で送れる相談シートを使ってよいです。お家の方と、必ず確認しておいてください。

校長先生から「自分や友達を大切にすること」と「嫌なことがあったら」のふたつ、お話ししました。担任の先生とも、よく話をしてみてくださいね。それでは、皆でステキな3学期にしましょう。

### 【本講話について】

令和8年が始まりました。子どもたちの冬休み中の事故や怪我はなかったようです。保護者の皆様の安全へのご配慮に感謝申し上げます。3学期の3か月間が子どもたちにとってより充実したものとなりますよう、教職員一同、日々努力していくことを約束します。

今日は、2学期初めの講話と同じ内容を子どもたちに伝えました。6年生が卒業を控えたこの時期、改めて子どもの人権と安全を守るために定期的に伝えなければならないと考えています。そして今後より一層、保護者、地域の方々からの学校への信頼を失うことがないよう、最大限注意していきます。お気付きの点や不安なことがありましたら、いつでも学校までお声寄せくださいますよう、お願いいいたします。